

## Protokoll der Videokonferenz am Montag, 29.06.2020

Sitzungsbeginn: 19.00 Uhr

Sitzungsende: 20.30 Uhr

Ort: [meet.jit.si/jugendparlamenthaan](https://meet.jit.si/jugendparlamenthaan)

Protokollant: Matthias Piegeler

Anwesende Delegierte: Dominik Budysh, Roxana Zambon, Maïke Frommo, Arda Akabulut, Hendrik Giebels, Laura Marienfeld, Matthias Piegeler, Narin Boyraz, Amélie Lämmerhirt, Joe Schulz, Tom Wilke (b. M.), Kim Dernbach (b.M.)

sowie: Daniel Oelbracht (Jupa-Koordinator)

Gäste: Sylke Jacobs (Haaner Treff), Meike Lukat (WLH), Tim Feisel (Junge Union), Bettina Warnecke (Bürgermeisterin), Jochen Sack (Vorsitzender des Jugendhilfeausschuss), Marek Kasper (ehemaliger Delegierter, FFF)

### **1) Begrüßung und Einleitung durch den Vorsitzenden**

Vorsitzender Dominik Budysh begrüßt alle Teilnehmer der Sitzung und weist auf Entschuldigungen von Politikern hin, die aufgrund von Fraktionssitzungen verhindert sind.

Gegen die vorliegende Tagesordnung wird kein Einspruch erhoben.

### **2) Protokoll der Sitzung im Mai**

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen. Das Protokoll soll zeitnah online verfügbar gemacht werden.

### **3) Berichte**

Dominik Budysh berichtet von den Schulabschlüssen der Mitglieder und gratuliert diesen ausgiebig.

Budysh berichtet über Fortschritte der Wahllisten der Parteien für die anstehende Kommunalwahl sowie über die Bürgermeisterkandidaten Warnecke (für CDU und FDP), Lukat (WLH), Stracke (SPD). Er hebt die Kandidatur ehemaliger Jugendparlamentarier hervor.

Budysh berichtet über die Sitzung des JHA: Jochen Sack fragte nach Auskunft über Rederecht für das Jugendparlament in weiteren Fachausschüssen neben dem JHA. Die Stadtranderholung und Jugendhaus haben ihren Betrieb wieder aufgenommen.

Roxana Zambon berichtet über das Integrative Handlungskonzept für die Haaner Innenstadt. Sie und Budydch wurden als Jugendvertreter eingeladen zu einer Inspektion der Pläne für des Neuen Markt. Unter anderem haben die beiden Vertreter Sitzgelegenheiten und Schattenplätze gefordert und ihre Wünsche/Forderungen schriftlich formuliert.

Sie wurden eingeladen zum SUVA und zur Objektplanung für Freianlagen und Verkehrsanlagen in der Innenstadt, wo die weitere Planung des Handlungskonzepts stattfinden soll. Bei der zweiten Veranstaltung wird Matthias Piegeler Zambon vertreten. Außerdem wurde im SUVA das Konzept für das Bachtal behandelt. Die Berücksichtigung und Einbindung der Haaner Jugend bei der bzw. in die Planung werden angestrebt.

Maike Frommo berichtet vom KiJuRat NRW. Es wurde sich auseinandergesetzt mit der Erstwählerkampagne und der Sprecherwahl. Das Jugendparlament wird über den Verlauf dieser Prozesse zukünftig informiert.

### 3a) AG Website

Maike Frommo berichtet über die Fortschritte der AG Website. Es wurde ein neues Konzept für den Internetauftritt des Jugendparlamentes entwickelt, welches voraussichtlich zusammen mit der Aktualisierung der Website der Stadt Haan implementiert werden soll.

### 3b) AG Corona-Guide

Roxana Zambon berichtet über die Fortschritte der AG Corona-Guide und erläutert für die anwesenden Gäste seine Funktionsweise. Sie präsentiert die Liste der Unternehmen/Organisationen/o.ä. mit Hilfesuchen & Hilfsangeboten. Der durch Frommo hergestellte Kontakt zur Website-Planung der Verwaltung wird für dieses Projekt genutzt. Nach der „Corona-Zeit“ soll der Corona-Guide zu einem „Ehrenamtlich arbeiten“-Guide für Haan umfunktioniert werden. Die baldige Veröffentlichung wird angestrebt.

### 3c) AG ÖPNV

Dominik Budydch berichtet über die Fortschritte der AG ÖPNV und erläutert für die anwesenden Gäste die Funktion dieser. Bestandaufnahme durch Umfrage – Was ist gut? Wo ist Verbesserungsformular. Die Umfrage soll über Social Media und Sticker/Plakate in der Haaner Öffentlichkeit, Schulen und im Haaner ÖPNV verbreitet werden. Budydch präsentiert den aktuellen Stand der Umfrage.

## 3d) AG Mensa

Roxana Zambon berichtet über die Fortschritte der AG Mensa, indem sie die ausformulierte Stellungnahme des JuPa präsentiert/vorliest. Die Delegierten stimmen über die Stellungnahme zur Mensa ab:

Abstimmung: 8x Ja, 0x Nein, 2x Enthaltung).

Daniel Oelbracht wird die Stellungnahme an die Politik, Verwaltung der Stadt Haan und an die Presse weiterleiten.

## 4) Gründung eines Kreisjugendrates

Dominik Budyach berichtet über den Verlauf der Gründung des Kreisjugendrates. Initiative hierfür kam von den Jugendlichen des Kreises. Eine Bildung eines Jugend Gremium auch auf Kreisebene wird angestrebt. Über die Satzung wurde mit den verschiedenen politischen Akteuren ausgiebig diskutiert. Diese wurde am 22. Juni einstimmig im Kreisrat angenommen. Budyach erklärt, dass das Jugendparlament der Stadt Haan zwei Delegierte und zwei Stellvertreter entsenden soll. Diese sollen möglichst von unterschiedlichem Geschlecht sein und müssen nicht Mitglieder des Jugendparlaments, sondern lediglich Bürger der Stadt Haan im Alter zwischen zwölf und 21 Jahren sein. Eine Wahl in der nächsten Sitzung wird angestrebt, weshalb Werbung über Presse und Social Media bis dahin begonnen haben muss. Interessierte sollen sich bei Dominik Budyach unter [dominik.budyach@web.de](mailto:dominik.budyach@web.de) melden.

## 5) Anschaffung von Jupa-Pullovern

Maike Frommo erklärt die Idee und Funktion der Jupa-Pullover, u.a. für ein uniformes Auftreten. Die Art der Anschaffung wird zur Debatte gestellt mit anschließender Abstimmung. Die Anschaffung wird einstimmig beschlossen. Die Weitergabe der Pullover nach Ende der Legislaturperiode wird zu einem späteren Zeitpunkt diskutiert und beschlossen.

## 6) Kommunalwahl 2020: Erstwähler-Aktion

Dominik Budyach betont den Bildungsauftrag des Jupa im Zusammenhang zur anstehenden Kommunalwahl. Es sollen „Ich gehe wählen, weil...“ Beiträge in verschiedener Form von Jugendlichen eingereicht werden, welche dann vom Jugendparlament geteilt werden soll. Ein damit zusammenhängender Wettbewerb wird erwägt.

Die Idee Podiumsdiskussion wird diskutiert. Oelbracht äußert als Alternative zu einer Podiumsdiskussion eine Sammlung von Kurz-Interviews, welche als Video auf Social Media präsentiert werden. Diese wird der Podiumsdiskussion vorgezogen. Es gründet sich eine AG Erstwähler-Aktion welche diese Projekte angehen soll.

Die stellvertretene Vorsitzende Roxana Zambon übernimmt die Sitzungsleitung.

## 7) Nächster Sitzungstermin/Videokonferenz

Die nächste Sitzung findet voraussichtlich im Rathaus der Stadt Haan statt. Je nach Corona-Fallzahlen wird die Sitzung digital stattfinden. Der 18. August wird als nächster Sitzungstermin beschlossen. Ausweichtermin ist der 25. August.

## 8) Verschiedenes

Dominik Budyk spricht das Thema Social Media an und legt dabei einen Fokus auf Instagram. Die Leitung bzw. Organisation der Accounts wird von Oelbracht an die Delegierten übertragen. Roxana Zambon eröffnet die AG Social Media.

Daniel Oelbracht berichtet über die Informationslage des Radwegekonzepts und die Absicht, Herrn Mehring zu einer der folgenden Sitzungen des Jupa einzuladen. Bislang wurden diesbezüglich keine Daten durch das Jupa gesammelt. Dies soll in einem Arbeitstreffen nachgeholt werden, sodass ein Gespräch mit Herrn Mehring in der nächsten Sitzung produktiv durchgeführt werden kann.

Roxana Zambon schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.30 Uhr.